

Fecha 30.09.2009	Sección Primera-Nacional	Página 4
----------------------------	------------------------------------	--------------------



leo.zuckermann@cide.edu

Demostración de poder

El gobierno de Lula ha hecho todo por obtener la sede de los Juegos Olímpicos 2016. ¿Quién será el elegido?

Los Juegos Olímpicos de verano se han convertido en una demostración de poder para las naciones huésped. En 1936, Alemania aprovechó los Juegos para mandar al mundo el mensaje de que estaban de regreso después de la derrota en la I Guerra Mundial. Fue un evento muy politizado. El dictador alemán **Adolf Hitler** lo explotó al máximo. Gracias al cine, el mundo pudo ver las escenas de una nación embriagada de poder que tres años después desencadenaría la II Guerra Mundial.

En 1968, por vez primera un país en vías de desarrollo organizaría los Juegos. Fue el punto culminante del desarrollo estabilizador mexicano. En el continente Americano sólo Estados Unidos los había organizado. Ahora México se presentaba como líder de la otra América: la Latina. El gobierno hizo todo por mostrar una imagen perfecta: en pleno desarrollo económico y en paz social. Para ello demostró unas de sus peores caras al reprimir, unos días antes de que comenzaran los Juegos, al movimiento estudiantil en Tlatelolco.

En 1988, tocaría a Corea del Sur demostrar su poderío. Una nación asiática, diferente a Japón, que salía del subdesarrollo. En 1992, España mandaría en Barcelona el mensaje de que su transición hacia la democracia había funcionado. Los españoles iban en franco ascenso económico para convertirse en potencia europea. En 2000, los australianos

demonstrarían su desarrollo en Sydney.

En 2008, el gigante chino se haría presente. Los Juegos de Beijing oficialmente costaron 15 mil millones de

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2
\$ 18887.93
Tam: 309 cm2

RCANO

Fecha 30.09.2009	Sección Primera-Nacional	Página 4
----------------------------	------------------------------------	--------------------

dólares. Sin embargo, cálculos independientes pusieron el costo en

40 mil millones. No hubo ningún tipo de reparos. Nuevos estadios, terminales aéreas, periféricos, estaciones de metro. La organización fue impecable. La ciudad prácticamente se paralizó para evitar la contaminación. China mandó su mensaje al mundo: "Somos una nueva potencia mundial".

Todo esto viene a colación porque el viernes, en Copenhague, los 115 miembros del Comité Olímpico Internacional elegirán la sede de los Juegos para 2016 (en 2012 serán en Londres). Hay cuatro candidatos.

Estados Unidos los organizó cuatro veces desde que comenzó su era moderna en 1896. Para esta potencia siempre es importante recordarle al mundo de su poderío. Ahora proponen Chicago, una urbe hermosa e impresionante, nada menos y nada más que la ciudad de su presidente, **Barack Obama**.

Tokio los organizó en 1964. Pero los japoneses quieren volver a hacerlo ahí para mandar el mensaje de que ellos, al igual que China y Corea del Sur, son una potencia asiática y mundial. Por su parte, España ahora quiere llevar los Juegos a Madrid, su capital. Como los demás países, están echando toda la carne al asador para demostrarle al mundo que ya no son una promesa sino una potencia europea.

Finalmente, está Río de Janeiro. Brasil, nación en franco ascenso, quiere demostrar al mundo que es la nueva potencia latinoamericana. Que ya superó a México y que, junto con China e India, es una de las nuevas potencias económicas mundiales. El gobierno de **Lula** ha hecho todo por obtener la sede.

¿Quién será el elegido? Todo indica que estará entre Chicago y Río, según las apuestas en intrade.com. A la primera le dan una probabilidad de ganar de 65 por ciento. A la segunda, de 31 por ciento. En cambio, según los apostadores, Tokio tiene 4% de probabilidad y Madrid 3 por ciento. El viernes lo sabremos. Si sale Río, será otra evidencia de que Brasil ha rebasado a México como nuevo líder latinoamericano.

Río, con 31% de probabilidades para realizar el certamen.